

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Édition Quotidienne.
En An. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois.
POUR LES ÉTATS-UNIS.....\$10.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00
POUR L'ÉTRANGER.....\$15.00 \$9.00 \$4.50 \$1.50

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Édition Hebdomadaire.
En An. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois.
POUR LES ÉTATS-UNIS.....\$2.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75
POUR L'ÉTRANGER.....\$3.00 \$2.25 \$1.50 \$1.00

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI, 17 OCTOBRE 1906

80ème Année.

Un Poison National.

C'est de l'opium et de la Chine, que parle Jean Froilo dans une de ses dernières chroniques; et il en parle parce que le hasard de l'actualité rappelle sur cette drogue funeste l'attention publique. On connaît la sinistre aventure en France de ce soldat infirmier du 104e régiment d'infanterie qui, déjaveur d'alcool, fit avec des camarades l'absurde pari d'absorber une fiole d'opium. Il but la nuit comme il avait dit. Et le lendemain matin il était mort.

Presque en même temps la Chine, qui est le royaume d'élection des fumeurs d'opium, semble se rendre un compte tardif des ravages que ce poison fait depuis un siècle parmi ses habitants. Car, par un édit dont le texte fut aussitôt télégraphié en Europe, elle prohibe de façon progressive la consommation de l'opium en ajoutant que dans dix ans cette consommation sera définitivement interdite.

Si cet édit est sérieux et si on l'applique, voilà l'événement le plus considérable et le plus plein de conséquences qu'il ait eu à enregistrer depuis longtemps l'histoire de l'Extrême-Orient.

Plusieurs voyageurs prétendent que les Chinois ne se sont adonnés à l'opium que par suite de l'absence de tout autre excitant. Les peuples d'Europe boivent du vin, de la bière, du café, de l'eau-de-vie. Les Chinois pas. Ils ne boivent presque jamais de vin. Leur alcool de riz est désagréable à boire et d'un usage peu courant. Reste l'opium, qui, plus ou moins contrefait pour être mis à la portée des petites bourses, reste toujours un agent meurtrier d'abusivement et d'affaiblissement.

Je ne vais rien de plus hideux que les descriptions des fumeurs d'opium de l'Extrême-Orient. Quand on entre dans cette sale basse et sombre, où volets et portes sont hermétiquement clos, on est pris à la gorge par une indéfinissable odeur fade et acre à la fois. On est comme étourdi. Et d'abord on ne voit rien. Puis les yeux se fixent à l'obscurité, on discerne le lûge des murs des formes vagues et des points lumineux. Les formes sont celles des fumeurs. Et ce sont leurs pipes qui brillent dans la nuit artificielle. Sur des nattes, la tête appuyée sur un rouleau de paille, ils sont inertes, indifférents à tout ce qui se passe autour d'eux, de plus en plus absorbés et chavirés par ses vapeurs qu'ils absorbent.

Quand on les sort de là et qu'ils apparaissent à la lumière du jour, leur figure est hideusement émaciée et jaunie. Leur regard est terne et fixe. Ils ont perdu, pour une ivresse momentanée, une part de leurs énergies musculaires et de leur force cérébrale. Ils ont fait un rêve d'un instant qui leur a ouvert un paradis illusoire. Ils retombent dans la vie réelle plus faibles et plus malheureux. Et chaque séance de fumerie les jettera plus bas. J'ai connu un officier de marine de la plus grande valeur, que ce vice avait pris dans une caserne d'Extrême-Orient. En moins de quatre ans, il était perdu, ramolli, détraqué, acculé à la démission. Quand on pense, qu'il y a dans nos ports des bouges où l'on fume l'opium, on se prend à redouter que ce fléau national de la Chine ne fasse dans notre pays des ravages plus grands.

Le Céleste Empire produit le poison dont meurt sa population. Mais il n'en produit pas assez. Et c'est à l'Inde anglaise qu'on demande le complément. — se chiffrent par 5 millions de kilogrammes. — nécessaires à la consommation. C'est au dix-huitième siècle que le colonel Watson, de la Compagnie des Indes, eut l'idée d'organiser cette exportation. Elle n'a fait depuis lors que se développer dans des proportions fantastiques.

Tout ce qui en Chine pense et réfléchit est depuis longtemps fixé sur les ruineuses conséquences matérielles et morales attachées à l'habitude de l'opium. C'est cette inquiétude qui, plusieurs fois déjà, a décidé le gouvernement à prendre des mesures restrictives. Mais l'Europe "civilisée" ne s'y est pas prêtée. On se souvient du conflit de 1839 et de la guerre qui s'ensuivit. La Chine avait interdit l'importation

de l'opium de l'Inde. L'Angleterre, qui y perdit à quelques millions par an, envoya une flotte et une armée. La Chine, vaincue, fut de nouveau condamnée à s'empoisonner la force, une fois de plus, primis le droit.

La mesure actuelle, tout permet de le prévoir, ne produira pas les mêmes effets. Et l'on assure que c'est M. John Morley, secrétaire d'Etat pour l'Inde, qui a lui-même conseillé à la mission chinoise, dont on se rappelle le récent voyage en France et en Angleterre, de restreindre la consommation de l'opium. C'est là un fait qui dénote un progrès sensible dans la moralité internationale. En 1839, la Grande-Bretagne imposait à coups de canon l'opium aux Chinois. Aujourd'hui elle admet qu'ils soient, fût-ce au détriment des revenus de l'Inde, à s'affranchir d'un joug meurtrier.

Et voilà, on a fait du chemin.

Reste à savoir si les Chinois appièqueront sérieusement la réforme excellente qu'ils viennent de promulguer. A cet égard, on peut avoir des doutes.

Il est notoire, en effet, que les empereurs de Chine, qui ont fréquemment signé des décrets contre l'opium, ont dans leurs palais des fumoirs luxueux où ils peuvent avec leur cour sacrifier au vice national. Ceux mêmes qui n'abusent pas de l'opium favorisent souvent, dans un intérêt de lucre, ce commerce néfaste. Et je me souviens parfaitement que ce viceux farceur de génie, qui s'appelait Li Hing Tchang, hérit de la culture du pavot des revenus importants, tout en protestant hautement contre les méfaits de l'opium. La bourse a ses considérations que la raison ne connaît pas.

On dit cependant que certains fonctionnaires comprennent la nécessité de l'enrayer. Nous en acceptons l'augure, d'abord pour le bien des Chinois, qui ne sont pas de méchantes gens, ensuite pour notre bien à nous. Car si l'on faisait moins l'opium en Extrême-Orient, les voyageurs seraient moins tentés par ce poison. Et ils ne rapporteraient pas en Europe la néfaste habitude de s'y livrer. Les Confuciens d'un fumeurs d'opium. "Le livre fameux de Thomas de Quincy, sont fort intéressantes. Mais mieux vaudrait pour tout le monde qu'il n'eût jamais été écrit.

DEPECHEES TELEGRAPHIQUES

Le gouvernement français et le Vatican

Rome, 16 octobre.—L'Observateur Romano, l'organe officiel du Vatican, publie aujourd'hui un article dans lequel il déclare que le cabinet français se prépare à attaquer le Vatican à la roverture des Chambres, en l'accusant de s'être engagé dans une conspiration avec les monarchistes dans le but de renverser la République.

Le journal romain prétend que le gouvernement français basera ses accusations sur les faits suivants:

"Que la presse royaliste française qui était opposée au défunt Pape Léon XIII approuve la politique de Pie X.

"Que les chefs royalistes présentent le Pape de supporter le mouvement religieux en France.

"Que le Pape a accordé une interview au correspondant de l'organe royaliste "Le Gaulois". L'Observateur Romano" réclame à ces allégations en déclarant que le Pape Pie X, à l'exemple de son prédécesseur Léon XIII, a loyalement accepté la République, comme il l'a resté fréquemment affirmé.

La récente encyclique dans laquelle Pie X a prononcé la séparation de l'Eglise et de l'Etat ne contient pas un mot qui puisse prouver que le Pape est ennemi de la République.

Les royalistes supportent le Pape en leur qualité de bons catholiques ou dans un but politique. Dans ce dernier cas la faute n'en peut pas être imputée au Vatican, "la responsabilité en retombe entièrement sur le gouvernement républicain et résulte des mesures anti-religieuses qu'il a adoptées en voulant faire opposition à l'Eglise sous prétexte que cette politique était en accord avec l'idéal républicain".

L'AVEZ-VOUS ESSAYÉ?
Ecrivez-nous librement. Nous vous enverrons un prospectus et vous donnerons un avis gratuit. Adresse: Lady Advisory Dept. THE CHATTANOOGA MEDICINE CO. Chattanooga, Tenn.

Vin de Cardui
UN TONIQUE DE FEMME NON-ENIVRANT
Ce grand médicament curatif est un extrait pur et scientifique d'ingrédients végétaux, médicinaux, qui ont un effet particulier, adoucissant et salubre sur les organes intérieurs et délicats des femmes. Le Cardui fera promptement disparaître vos maux de tête, douleurs au dos, souffrances accablantes, vertiges, etc., rétablira vos fonctions mensuelles naturelles, arrêtera les écoulements excessifs, guérira toutes les maladies de la matrice, accroîtra votre vitalité, affermira vos nerfs, et de toutes façons vous mettra à même de recouvrer une santé parfaite.

Le typhon à Hong Kong.
Victoria, C. B., 16 octobre.—Dix mille vies ont été perdues, dix-sept steamers et voiliers détruits ou sérieusement endommagés, nombre de jonques ont été submergées, renversées ou brisées contre les murs en pierre de la prays, quatre-vingts pour cent des bateaux lestés, chaloupes, yachts, langars à bateaux ont été entièrement détruits, et de nombreux quais ont été avariés, pendant le typhon qui a duré deux heures le mois dernier à Hong Kong, d'après des avis rapportés par le steamer "Empress of Japan", un des bateaux qui ont échappé à ce désastre.

Mort de Mme Jefferson Davis.
New York, 16 octobre.—Il est produit une rechute dans l'état de santé de Mme Jefferson Davis, qui souffre depuis quelques jours d'une attaque de pneumonie, et les médecins ne conservent plus d'espoir.
Mme J. Addison Hays, fille unique de Mme Davis, et quelques parents et amis de la famille, ont passé toute la nuit au chevet de la malade.

VENTE PEREMPTOIRE
L'ENCHERE
POUR CLORE LES AFFAIRES DE
A. M. HILL, Joaillier,
635 RUE DU CANAL.
Ce Magnifique Stock, évalué à \$300,000 consistant en Diamants, Perles et Pierres Précieuses, Montres Waltham et Elgin en Or Massif et Boîtes Ornées de Diamants. Montres à Répétition et Marquant les Secondes. Beaux Bijoux en Or, Jumelles, Ombrelles en Sole et Argenterie. Une Magnifique Collection d'Objets d'Art, Bronzes, Statues, Bric-à-Brac, Antiques, Porcelaines, Miniatures en Ivoire de Rouen, Capo di Monte, Ivoires Taillées, Vases en Sèvres Royal et de Vienne, Berlin et Worcester, importés cette saison pour A. M. Hill par l'Association Nationale d'Art, à Paris. Le tout devant être vendu à l'enchère sans égard au prix pour clore cette branche de commerce.

J. DELVILLE & CO.,
ENCANTEURS, ESTIMATEURS DE PROPRIETES
FONGIÈRES ET AGENTS D'ASSURANCES,
No 316 rue Baronne.
Bâtisse Hicks, 2me Etage, Chambre 4.

Les Pythiens Sont Ici!
Oho! Oho! Oho!
Le peuple de la Nouvelle-Orléans ne doit pas oublier que le grand Campement et la Convention des Pythiens a commencé le 15 Octobre. Il est nécessaire que nous ayons les fonds pour toutes les dépenses de cette grande Convention. Ayez la bonté d'envoyer vos souscriptions immédiatement à W. G. TEBALTY, Président du Comité de Finance, ou à GEO. M. LEAHY, Trésorier.

HUILE D'OLIVE
ADOLPHE PUGET,
MARSEILLE.
Exigez cette Marque si vous voulez l'Huile la Plus Pure et de la Meilleure Qualité.
Emballée en bouteilles, demi-bouteilles et quart-bouteilles et en estagnons de 5 gallons, 1 gallon, demigallon, quart-gallon et huitième-gallon.
EN VENTE DANS TOUTES LES EPICERIES.
PAUL GELPI & SONS,
SEULS AGENTS POUR LES ETATS-UNIS.

L'Agitation musulmane.
Paris, 16 octobre.—Un formidable soulèvement des populations musulmanes du Maroc et de l'Algérie est à craindre, et la situation s'aggrave de jour en jour. Les autorités militaires françaises en Algérie éprouvent de graves appréhensions et font de grands préparatifs pour faire face à un soulèvement qui, s'il n'était pas réprimé à temps, pourrait dégénérer en une guerre sainte.
Le commandant des troupes françaises dans la région d'Alger a télégraphié aujourd'hui au ministre de la guerre, annonçant qu'une grande agitation règne sur la frontière du Maroc et que les populations musulmanes sont dans un état d'excitation extraordinaire. Mouly Abou, un des cousins du Sultan, a visité les tribus marocaines de l'Est et du Sud-Est et leur a demandé de mettre un terme à leurs querelles intestines et à se préparer à entrer en campagne contre les chrétiens vers le milieu de novembre.
Le point de concentration des armées marocaines est déjà choisi et des quantités considérables d'armes et de munitions ont été emmagasinées à Oudjda Ghir.
Des émissaires du Sultan se sont rendus à Taflet et ont engagé la tribu des Beniouil à se joindre au mouvement.

PIANOS FISCHER
Un Piano de Haut Grade à Prix Modéré.
Plus de 125,000 Fabrication, Vendus et en Usage.
VENDU EN FACILES PAIEMENTS MENSUELS.
GRANDS MAGASINS